

BRUJERIA EN CATALUÑA

=====

En esta época actual y desde hace algunos años, parece ~~haberse des-~~ haberse despertado en amplios sectores de la humanidad un extraordinario interés por los temas que hacen referencia a cuestiones esotéricas, tales como la magia, la brujería y otros fenómenos de índole bastante confusa y poco conocida, que se han producido, suelen producirse y seguirán produciéndose sobre la faz de este planeta, en el cual da la sensación de que el ser dominante es el hombre. Y el hombre, desde que existe como tal, no ha cesado ni acabará nunca en este mundo de formularse constantemente preguntas acerca de cosas que escapan a su entendimiento, que caen fuera del alcance de su naturaleza limitada. Por ello existen fenómenos a los que se llama sobrenaturales, preternaturales o extranaturales. ¿Es la brujería uno de estos fenómenos? Lo cierto es que se trata de un fenómeno mundialmente extendido y que, incluso entre lugares muy distantes unos de ~~otros~~ otros, ofrece notables similitudes y coincidencias. Cataluña, por tanto, no tiene por qué ser una excepción en este concierto, o desconcierto, mundial. Naturalmente, la mayor parte de las noticias sobre esta cuestión nos han llegado a través de la tradición popular, ya que la ciencia oficial no ha querido concederle la debida beligerancia, tal vez por falta de bases lo suficientemente firmes en las que poder apoyarse, lo cual es comprensible en cierto modo. Hay que reconocer, sin embargo, que la ciencia humana, a pesar de todos los avances en apariencia tan importantes conseguidos hasta nuestros días, es de un volumen infimo si se compara con la infinidad de conocimientos que le quedan por aprehender, ya que la gran mayoría de ellos se hallan por el momento, como decíamos antes, por encima o más allá de los límites de su naturaleza. Una de las personalidades que más ha profundizado sobre la cuestión de la brujería en Cataluña ha sido el eminente investigador ~~de temas populares~~ en temas populares Joan Amades, fallecido hace ya algunos años. En su libro "Bruixes i bruixots" (Arxiu de Tradicions Populars.- Barcelona, 1934), bastante difícil de encontrar actualmente, traza una estructuración bastante completa de este fenómeno, ateniéndose siempre a fuentes populares, en las tierras del Principado. Tras unas consideraciones de carácter histórico, etnológico y antropológico, trata del don natural de la brujería, de los sistemas de iniciación, de los po-